
令和４年度第１回豊田市地域保健審議会の議事の御意見・御質問の回答  
 

番号 １ 

協議・報告事項名 
【協議事項１】 
（仮）豊田市健康づくり運動プラン（第四次）の策定について 

御意見・御質問 

現行計画の評価に関して、評価指標の目標値、策定時の数値
に加え、現在の目標達成状況、目標達成が困難と考えられる項
目があれば、その原因・背景の分析、目標達成のための方策を
示していただきたいと思います。 
 豊田市健康づくり運動プラン（第四次）の目的に記載されて
いる “…より効果的に市民の健康増進等の…施策を展開する”
ためには、現行計画の評価結果を、本プランにどのように反映
させるのか、PDCA サイクルのＣ(評価)、A(改善)の内容を明
確に示し、関係者間で共有することが重要と考えます。 
 

資料 1-2 p.25 「計画策定に向けた検討の視点・方向性
について」事務局案①～③は、p.2 「計画の位置付け」の社
会情勢の変化の例と同一内容ですが、計画策定に向けた検討の
視点・方向性として、どのような観点で社会情勢の変化を計画
に反映させる必要があるのか論議するということでしょうか。 
 事務局案として、これら 3 つを選定した理由を示していた
だけないでしょうか。 

回答 

 現行計画の評価については、８月末から実施している「健康に
関する市民生活実態調査」の結果等を踏まえ、施策の展開ごと
にこれまでの成果や課題等について分析・整理し、今後の取組
方針について検討を進めていきます。 

 検討の際には、本審議会に加え、「（仮）豊田市健康づくり運動
プラン（第四次）」策定委員会において、関係者の皆様から広
く御意見等をお聞きしていきます。 

 
 「計画策定に向けた検討の視点・方向性」については、本市の

現状・課題を踏まえ選定しましたが、これらに加えて検討すべ
き視点・方向性があれば御意見等をいただきたいと考え、お示
ししたものです。 

 また、検討すべき視点・方向性に限らず、委員の皆様が日頃の
活動の中で感じている課題や、次期プランで重点的に取り組
むべき事項等、各々の立場から広く御意見等をいただきたい
と考え、事務局案としてお示ししました。 



令和４年度第１回豊田市地域保健審議会の議事の御意見・御質問の回答  
 

番号 ２ 

協議・報告事項名 
【協議事項１】 
（仮）豊田市健康づくり運動プラン（第四次）の策定について 

御意見・御質問 

計画の体系（イメージ案） 
２ 健康に取り組む市民の増加について 

 
健康に取り組む市民人数の把握について、交流館をはじめと

する市の公共施設や自治区集会場を利用した自主グループの人
数の把握は、どこまでが対象になっているか。 

「健康」につながる活動は範囲が広くどこまでを対象として
把握するか難しいところだと思われますが。ウォーキンググル
ープ、踊りのグループ、ヨガやストレッチ、ラジオ体操など。 

個人でウォーキング、ジョギングを実行している人や、勤務
の昼時間にジョギングをやっている市民は、計画における把握
の対象になるのか。 
「健康に取り組む市民」を可能な限り把握して、増加につなげ
ていく計画の策定が望まれます。 
 

回答 

 健康づくり豊田 21 計画（第三次）の健康指標である「健康づ
くりに取り組む市民の増加」については、８月末から実施して
いる「健康に関する市民生活実態調査」の結果から把握してい
きます。 

 
 具体的には、無作為に抽出した 16 歳以上の市民 4,500 人を

対象に、運動・身体活動はもちろん、食生活や歯・口の健康、
各種検診受診など幅広い観点から市民の健康づくりへの取組
について把握していきます。 

  



令和４年度第１回豊田市地域保健審議会の議事の御意見・御質問の回答  
 

番号 ３ 

協議・報告事項名 
【協議事項２】 
 今年度の重点取組について   

御意見・御質問 

 各重点取組項目で設定されている「求める状態・成果」の実
現に向けて、効率的に取組を推進するために、今年度の進行状
況をどのように確認しながらすすめていくのかを提示していた
だきたいと思います。 

回答 

重点取組項目をもとに、各所属においては所属目標シート及び
担当目標シートを作成し、四半期ごとに進捗状況を確認してい
ます。また、各部局においては、部門の目標に基づき、重要な
施策・事業に関する取組内容、スケジュール等が記載されてい
るため、随時、確認を行うほか、上半期の実績を取りまとめ、
進捗状況を確認しています。 

  



令和４年度第１回豊田市地域保健審議会の議事の御意見・御質問の回答  
 

番号 ４ 

協議・報告事項名 
【協議事項２】 
 今年度の重点取組について 

御意見・御質問 

・「新型コロナウイルス感染症への着実な対応」２ページ 
 
現在、感染が爆発的に拡大して、医療機関がひっ迫している状
況にあるが、この先、変異株「BA.2-75」は「BA.5」の３倍の
感染力があると聞く。検査体制、医療体制を見直し、対応の再
検討も必要ではないか? 

回答 

検査体制、医療体制は国・県を含めて広域で対応していく
ものであるため、今後も感染状況や国・県の動向を注視しな
がら、引き続き豊田加茂医師会及び関係医療機関と連携し対
応していきます。 

なお、医療機関や消防本部と連携した適切な受診調整、市
ホームページや SMS によりかかりつけ医への受診勧奨など、
引き続き、医療ひっ迫を防ぐための注意喚起を行っていきま
す。 

  



令和４年度第１回豊田市地域保健審議会の議事の御意見・御質問の回答  
 

番号 ５ 

協議・報告事項名 
【協議事項２】 
 今年度の重点取組について   

御意見・御質問  帯状疱疹予防接種の費用助成を行っていただきたい。 

回答 

本市においては、自己負担で受ける任意予防接種への費用助
成は、感染症の発生及びまん延を防ぐことを目的としており、
地域全体の免疫力を向上させる対策として、麻しん、風しん、
おたふくかぜの３疾病について実施しています。 
 帯状疱疹ワクチンは、個人の発症・重症化を予防するために
接種するものであり、まん延防止を目的とするものではないた
め、現時点で費用助成の予定はありません。 

  



令和４年度第１回豊田市地域保健審議会の議事の御意見・御質問の回答  
 

番号 ６ 

協議・報告事項名 
【協議事項２】 
 今年度の重点取組について  

御意見・御質問 

・「地域特性に応じた地域主体の健康づくりの充実」６ページ 
 
地域の健康づくりを支えるボランティアの高齢化、新規活動者
の減少で先細りの感がある。 

回答 
ヘルサポ養成講座の分散開催やカリキュラムの見直しなど受講
しやすい環境を整備するとともに、健康づくり協議会と協力し
合いながら新規会員の増加に努めます。 

 


